



ROTARY CLUB FRIBOURG-SARINE



En direct du
Rotary
p 2

Le président
communiqué
p 2

40ème année 2015-2016

BULLETIN N° 39 DE LA RÉUNION DU 23 MARS 2016

Les ordonnances pénales : avantages & défauts

Notre Président élu, Ernst Erismann, salue la tablée et excuse le Président absent à l'étranger. Après avoir remercié Marc Rossier pour l'apéro offert, il nous fait lecture du poème de la semaine choisi par notre Président, sans doute pour son contenu pascal (en bas sur la page 2).

Jean-Luc Quartenoud nous rappelle le dîner de soutien du 1^{er} avril prochain en faveur de l'action « Bol d'air » (voir à ce sujet l'annexe au bulletin du 20 janvier).

Joseph Eigenmann nous transmet les salutations de Louis Bourgnicht, actuellement en réhabilitation chez lui.

Ernst fait circuler un flyer concernant une semaine de randonnée organisée par le RC Gstaad-Saanenland (**voir annexe**).

Il nous signale par ailleurs la création d'une amicale rotarienne de randonnée en haute montagne (**voir annexe**).

Il passe ensuite la parole au conférencier du jour, notre ami et membre Franz Riklin qui nous dresse un tableau fascinant de la « Ordonnance pénale », avec ses pro et contra (**voir annexe**).

Il clôt la réunion en nous souhaitant de Joyeuses Pâques avant de nous renvoyer à nos pénates.

FLUCTUATIONS DE PÂQUES



C'est le Concile de Nicée en 325 qui, entre autres décisions, arrêta l'art et la manière de fixer la date de Pâques : ce serait le premier dimanche après la pleine lune qui suit l'équinoxe de printemps, le 21 mars. Dès lors, Pâques tombe au plus tôt le 22 mars et au plus tard le 25 avril.

La Pâque catholique et protestante ne coïncide pas avec la Pâque orthodoxe. En effet, la première se base sur le calendrier grégorien et la seconde sur le calendrier julien. Le calendrier julien date de Jules César et base son calcul des lunaisons sur le cycle mis au point par Meton en 433 avant Jésus-Christ. On constate que ce cycle est décalé de quatre à cinq jours par rapport à la lune réelle.

LA VIE DU CLUB

ANNIVERSAIRES

Anniversaires du mois de mars:
JM Sommer le 3
S.Renz le 5 (40 ans)
P Pugin le 6, J.
Spérisen le 12
C. Zumwald le 14
M Rossier le 16
S Schibler le 18
JD Genoud le 25
P Hirt le 29
P Angéloz le 30
B Deschenaux le 31

MEMBRES PRÉSENTS

21 membres

APÉRITIF

L'apéritif a été offert par Marc Rossier ; un grand merci !

À SUIVRE...

Le 30 mars à 12h00 à la Grenette, rencontre amicale

Le 6 avril à 12h00 à la Grenette, « 50 années membre du Rotary » par Rot. Werner Rüegg

NOS GLOBETROTTERS

-

NOS VISITEURS

-

JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un suppléant lors des rencontres pour notre secrétaire ...
... et pour l'action Mine-Ex

ERRATUM

Le n° de **téléphone** de Ernst Erismann n'est pas correct dans **l'annuaire du Rotary**.
N'utilisez que le **079 629 17 39**

DATES À RETENIR

01.04.2016 Repas de soutien pour le camp Bol d'air à l'hôtel Cailler à Charmey
07.05.2016 Concert Zonta salle de la Prillaz à Estavayer-le-Lac
26.05.2017 Conférence Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Il reste à pourvoir le suppléant du secrétaire, ainsi qu'un membre supplémentaire pour la commission Mine-Ex.

Les rotariens sont invités à la 3^e semaine de randonnée dans le organisée par le RC Gstaad-Saanenland du samedi 28 juin au samedi 5 juillet 2014. **Flyer en annexe.**

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club :
Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,
IBAN : CH80 0483 5098 0320 0100 0

EN DIRECT DU ROTARY

LE MYSTÈRE DES CLASSIFICATIONS...

Lettre de mars de notre gouverneur Yves Tabin .. suite



Bien sûr, il ne s'agit pas ici de douter de la dignité morale des elfes au labeur dans les coulisses. Loin de moi tout mépris pour les parents qui élèvent leurs enfants ni pour les conjoints qui secondent leur époux. Ils se dévouent pour les autres avec une réelle compétence et un grand mérite. De tels soutiens peuvent être remarquables sur le plan humain, et susceptible d'apporter beaucoup à la collectivité. Ils feraient certainement des Rotariens zélés. Faut-il pour autant en faire des Rotariens ? La tentation est grande pour ceux d'entre nous qui privilégient le côté philanthropique du Rotary, mais aussi pour nos instances dirigeantes, torturées par les baisses d'effectif. Si oui, le club Rotary ne se distinguerait plus de toute autre association caritative réunissant des gens de bonne volonté et l'exigence de classification n'aurait plus guère de sens. Est-ce là son avenir ? Le Rotary réunit des hommes et des femmes de toutes professions (voir Rotary Wissen, 2015, p. 7 : « Rotary International ist eine weltweite Vereinigung berufstätiger Männer und Frauen »). Va-t-il perdre cette caractéristique ? Encore une fois, je ne critique pas, je constate. Il ne s'agit ici que de prendre conscience des forces évolutives qui ébranlent l'édifice du Rotary et de porter un regard lucide sur des audaces prophétiques ou hasardeuses. L'ouverture accueillante des frontières de nos clubs à toute bonne âme, sans égard à sa profession, entraînera à terme une tout autre culture associative. Je ne dois pas être le seul à craindre cette perte de spécificité du Rotary. De nombreux districts et clubs français et japonais proposent de revenir à l'exigence d'une profession (projet d'amendement 16-41 au COL 2016) et John Germ, président élu du RI, en bon Américain hanté par l'efficacité économique, souhaite un Rotary plus proche du monde professionnel que du service social (The Rotarian, mars 2016 : « To have Rotary run more like a business rather than a social services organization »)..... à suivre sous <http://www.rotary1990.ch/>
Tableau ci-dessus: Taddé «Composition II, acryl sur toile, 2015», acryl sur toile, 2015

Communion pascale

Douceur, douceur mystique ! ô la douceur qui pleut !
Est-ce que dans nos coeurs est tombé le ciel bleu ?

Tout le ciel, ce dimanche, à la messe de Pâques,
Dissipant le brouillard des tristesses opaques ;

Plein d'Archanges, porteurs triomphaux d'encensoirs,
Porteurs d'urnes de paix, porteurs d'urnes d'espairs ;

Aux sons du récital de Cécile la sainte,
Que l'orgue répercute en la pieuse enceinte,

Serait-ce qu'un nouvel Eden s'opère en nous,
Pendant que le Sanctus nous prosterne à genoux ? ...

Extrait de « Communion pascale » Emile NELLIGAN (1879-1941)



Auteur inconnu..